
Die Zeitschrift ‚Der Antike Sudan. Mitteilungen der Sudanarchäologischen Gesellschaft zu Berlin e. V.‘ 
(MittSAG) erscheint einmal jährlich. Sie enthält Beiträge zur Archäologie, Geschichte und Kultur des 
(alten) Sudan – von der Prähistorie bis in die frühislamische Zeit sowie auch zu forschungsgeschicht-
lichen Themen – in deutscher und englischer Sprache.

Ältere Hefte können zu einem ermäßigten Preis erworben werden.
Bestellung: mail@sag-online.de

The journal 'Der Antike Sudan. Mitteilungen der Sudanarchäologischen Gesellschaft zu Berlin e. V.' 
(MittSAG) is published once a year. It contains contributions on the archaeology, history and culture 
of the (ancient) Sudan – from prehistoric times to the early Islamic period as well as on topics related to 
the history of research – in German and English.

Older issues can be purchased at a reduced price.
Order: mail@sag-online.de

Cover picture: An overview drone image of the landscape in the Attab West district. Photo: K. Rose, © DiverseNile project.
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Sudanarchäologische Gesellschaft zu Berlin e.V.

Die Zeitschrift ‚Der Antike Sudan‘ wird von der Sudanarchäologischen Gesellschaft zu Berlin e.V. (SAG) 
herausgegeben. Der gemeinnützige Verein hilft, das Kulturerbe des Sudan zu dokumentieren, zu bewah-
ren und der Öffentlichkeit zugänglich zu machen. Durch Publikationen, Vorträge und ihr Onlineportal 
(www.sag-online.de) bringt die SAG Interessierten die Vergangenheit dieses faszinierenden Landes näher. Sie 
unterstützt am Ort Denkmalpflege und archäologische Forschung. Die SAG förderte bisher u.a. Arbeiten in 
Musawwarat es Sufra nahe des 6. Katarakts, beim Merowe-Staudamm am 4. Katarakt sowie im Wadi Abu Dom.
Die Eskalation des Krieges im Sudan seit April 2023 macht Aktivitäten am Ort leider unmöglich. Die SAG 
bemüht sich seitdem, den Einsatz sudanesischer Archäologen und Konservatoren zum Schutz und Erhalt der 
UNESCO-Welterbestätte ‚Island of Meroe‘ mittels zweckgebundener Spendensammlungen und Beratung von 
Berlin aus aufrechtzuerhalten.

The journal 'Der Antike Sudan' is published by the Sudanarchäologische Gesellschaft zu Berlin e.V. (SAG). 
The non-profit association helps to document and preserve the cultural heritage of Sudan and make it acces-
sible to the public. Through publications, lectures, and its online portal (www.sagonline.de), the SAG informs 
the public about the past of this fascinating country. It supports monument preservation and archaeological 
research on site. To date, the SAG has supported work in Musawwarat es Sufra near the 6th cataract, at the 
Merowe Dam on the 4th cataract and in Wadi Abu Dom. The escalation of the war in Sudan since April 2023 
has currently made activities on site impossible. Since then, the SAG strives to maintain the efforts of Sudanese 
archaeologists and conservators to protect and preserve the UNESCO World Heritage Site 'Island of Meroe' 
by means of targeted fundraising and advice from Berlin.

Sudanarchäologische Gesellschaft zu Berlin e.V.
c/o Humboldt-Universität zu Berlin | Institut für Archäologie

Archäologie und Kulturgeschichte Nordostafrikas
Unter den Linden 6 | 10099 Berlin

Tel.: +49-(0)30-2093-98100 | Email: mail@sag-online.de
Deutsche Bank AG | DEUTDEDBBER | DE36 1007 0024 0055 5508 00

Mitgliedsbeiträge jährlich: Vollmitglied 65 ¤ | Ermäßigt 35 ¤ | Studierende 25 ¤ | Fördermitglied mind. 250 ¤

Foto: T. Scheibner

Foto: T. Scheibner


